



54 candidats, 3 469 passent leur bac général, pro. (Photo archive Nicolas Sabathier)

es bien avant pour que tout soit au point le jour J.



## Qui est centre d'examen ne les autres années »

de gestion des impondérables. « Il y en a de nouveaux chaque jour » explique le proviseur-adjoint. Mais si les préparatifs vont bon train, ils se heurtaient encore à la présence des élèves, en cours jusqu'à vendredi dernier. « On met en place les salles d'examen à partir de cette semaine, indique Chantal Dauriac. Cette préparation en amont est l'étape la plus importante car déterminante dans le bon déroulement des épreuves. Même si c'est vraiment au moment de ces dernières qu'on a le plus de pression. » L'établissement, en tant que centre d'examen, s'apprête à accueillir 528 élèves de série L et ES issus de 9 lycées pour les épreuves écrites et orales. Il recevra également les épreuves de français pour les élèves de 1ère inscrit en série ES et L, ainsi que les oraux de rattrapage.

Emploi.

**Qu'en attendez-vous ?**  
Que la chambre puisse poursuivre dans ce rôle d'accompagnement des artisans, en matière de formation continue par exemple, et pour tout ce qui touche aussi à l'apprentissage des salariés. Au niveau du département, l'artisanat représente tout de même 11 000 entreprises, environ, avec quelques 30 000 actifs.

formations bien adaptées aux postes, les recrutements bien sûr mais aussi la transmission et la création d'entreprises. Il faut en effet savoir qu'un pourcentage non négligeable des chefs d'entreprises ont aujourd'hui plus de 55 ans.

PROPOS RECUEILLIS  
PAR GERARD CAYRON

(1) Président de la chambre départementale des métiers et de l'artisanat.

## LES OUTILS D'UN RECRUTEMENT REUSSI

La chambre départementale des métiers a également présenté hier le dispositif «1er emploi». Il s'agit d'une aide à la création du premier emploi pour les entreprises artisanales avec, à terme, l'objectif de satisfaire 150 nouveaux types d'offres. Il faut savoir que, en Aquitaine, près d'une entreprise sur deux n'a, dans ce secteur, jamais employé de salarié en CDI. Les artisans qui souhaiteront franchir le pas peuvent bénéficier d'un accompagnement personnalisé grâce à une sorte de boîte à outils. Six étapes ont été identifiées, comme par exemple la définition des compétences ou encore la présélection des candidats à l'emploi. Par ailleurs, le conseil régional, partenaire de l'opération, peut assurer un accompagnement financier pour ce premier recrutement.

## UNIVERSITÉ • Remise de médaille

### Un jeune chercheur récompensé à Pau

Remise de la médaille de bronze du CNRS à Xavier Arnauld de Sartre à l'IRSAM (Institut de recherche sur les sociétés et l'aménagement). (photo Ascencion Torrent)



Xavier Arnauld de Sartre, jeune chercheur du laboratoire Société, Environnement, Territoire (SET) de Pau a reçu la médaille de bronze du Centre National de Recherche Scientifique (CNRS). Cette médaille récompense le premier travail d'un chercheur qui fait de lui un spécialiste de son domaine. En présence de Jean-Louis Gout, président de l'Université de Pau et des Pays de l'Adour, et de Philippe Leconte, délégué régional du CNRS Aquitaine-Limousin, Xavier Arnauld de Sartre, lui-même chargé de recherche au CNRS, a donc été récompensé pour un travail qu'il

poursuit depuis douze ans. C'est en 1997, après un premier voyage en Amazonie, que le scientifique a décidé de se pencher sur les problématiques liées au développement durable au Brésil. Il a choisi d'adopter une approche critique des politiques agricoles en vigueur, en lien avec le rapport que les populations locales entretiennent avec le milieu naturel. Xavier Arnauld de Sartre, déjà auteur d'un ouvrage paru en 2006, souhaite continuer ses recherches sur les concepts d'application du développement durable dans d'autres pays d'Asie, d'Afrique et d'Amérique latine.